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葡超双“新” “申”根发芽

【对话·马纳法&路易斯】从欧洲到中超是“降维打击”吗？

专题撰稿 特派记者 林龙 发自长春

马纳法马纳法：：我的优势是速度和爆发力我的优势是速度和爆发力

东方体育：联赛首轮你独中两元
并获得全场最佳球员。当时就有记
者曾问过你是否有信心去赢得联赛
的金靴，你说“有”。现在三轮比赛过
去了，想再问你同一个问题。

路易斯：现在我还是会给你同样
的回答。来到申花之后，我一直全力
以赴，无论比赛还是训练，为的就是
能帮助球队取得最好成绩。为此，作
为前锋的我就是要尽可能多地进
球。当然，其他球队也都有优秀的前
锋，但我依然坚信自己能够去赢得这
一荣誉。

东方体育：就你在战术体系中的
位置和作用而言，如今的申花和去年
的莫雷拉人俱乐部有什么主要区
别？申花目前的战术体系，你觉得可
以让你发挥出百分之多少的能量？

路易斯：还是有很大不同的。在
莫雷拉人，我是单箭头，是进攻的终
结者。但在申花我有很多时候要为
队友做球，这会让我有更多的跑动，
但另一个前锋的存在也会让我压力
更小。整体而言，申花的战术可以让
我发挥出最大的潜能。

东方体育：对于新的角色，和斯
卢茨基是否有过单独的沟通？或向
他提出过建议？

路易斯：是的，教练（斯卢茨基）
和我单独交流过，他让我明白
了，在目前的申花，前锋必须
要作为防守的第一道屏障。

东方体育：马莱莱说
过，你的到来让他有了更
多面对门将的机会。你
怎么评价马莱莱？

路易斯：马莱莱是非
常优秀的前锋。我跟他说
过，当我要球的时候，你要
果断前插，到对方后卫的身
后去。当然，我俩的角色有时
候也要互换。有马莱莱在场
上，我踢球非常轻松。

东方体育：当初是哪一
点最打动你并让你做出来
申花的决定？

路易斯：申花俱乐部的
领导向我介绍了申花的规
划和雄心，以及上海这座城
市的美好。

东方体育：头球是你
最好的技术吗？

路易斯：当我还是孩子的时候，
我就意识到我的头球技术很棒。后
来经过训练和比赛经验的积累，我的
门前意识也在提高，在任意球和角球
时也都能跑到更好的位置去争头
球。当然，头球对我而言非常重要。

东方体育：因为头球好，所以有
球迷热议说你不像巴西球员，反倒更
像是欧洲球员……

路易斯：你们只看到了我头球好
的一面，但其实我的脚下技术也很细
腻，也会和队友做精妙的地面球配
合。

东方体育：对上海的生活还习惯
吗？

路易斯：上海是一座非常多样化
的城市，包容性很强。虽然和我以前
生活的城市不同，但也能为我们这样
的外国球员提供各种可能性。我很
喜欢上海，希望能在申花多踢几年，
去多多了解上海，也从而为申花做出
更多的贡献。

东方体育：球迷们注意到，你的
夫人也是社媒达人，喜欢晒一些在上
海的照片。

路易斯：是的，她非常喜欢上海，
她觉得上海很悠闲很适合生活，我的
两个孩子也已经在住所边上的幼儿
园里开始上学了，他们的生活很平

静，对此我很欣慰。唯有一
点遗憾就是，我的妻子

还不会说中文，否则她
就能更多地去交流，去
更多地感受上海。毕
竟，上海这么大，而

我们却只能在周边很
小的范围内活动。

新赛季，新申花，新气象！
申花正阔步进入到一个新的时代。而在申花俱乐部为此所做的诸多新举措

中，从葡超（马纳法虽来自西甲，但本赛季之前也一直在葡超联赛效力）引入的两
名新外援已被证明是极为正确的。

作为中锋的路易斯，除了是优秀的射手，在进攻体系中的支点作用更如定海
神针。右边路的马纳法，其欧洲一流的水准在当下的中超赛场也是遥遥领先的
存在。更难能可贵的是两人都表现出了绝佳的团队属性。

虽然赛季才刚开始，但两人的表现足以燃起球迷对未来的无限期待！

东方体育：很多球迷在热议，说
很少看到你在比赛中出汗。所以有
球迷会认为，是不是中超的强度对你
而言不太够？

马纳法：当然，我也会出汗的，只
不过我经常会用衣服把汗给擦掉了，
所以球迷看不到。中超的强度还是
挺大的，我也需要全力以赴。

东方体育：作为曾效力过波尔
图、踢过欧冠的欧洲一流边卫，当初
你是怎么会想到来到中超，来到申
花？

马纳法：我是一个总喜欢接受挑
战的人。能为申花、为队友去赢得很
久没有得到过的荣誉，对我而言是一
种非常大的激励。

东方体育：申花哪一点最打动
你，从而让你做出加盟的决定？

马纳法：先是俱乐部领导向我详
细介绍了申花的长远规划，然后是特
谢拉。他告诉我，上海是一座
伟大的城市，而申花则是一
支非常有凝聚力、非常团
结的球队。这让我最终
下定了决心。

东方体育：你加盟申
花也有一段时间了，对申花
以及中超都有了初步的了
解。在你看来，申花以及中
超和欧洲主流联赛相
比还有哪些差
距？

马纳法：欧洲联赛拥有更多更优
秀的球员，比赛强度也更高，像我以
前效力过的葡超或者西甲。但随着
越来越多的欧洲球员关注中超，加入
中超，我相信他们也会让中超的水平
逐步提升，和欧洲联赛的差距也会越
来越小。

东方体育：加盟申花至今，是否
觉得已完全融入到申花之中？或是
感觉自己还有上升的空间？

马纳法：对我而言，无论在哪里
踢球，我都会逐步提高自己的能力。
无论是和谁一起踢球，我也都会从他
身上去学到他的长处。不可否认，
有的比赛会发挥不错，也有发挥不好
的时候，但我总是从比赛中会学到新
的东西。

东方体育：联赛踢罢三轮。作为
边后卫，你的能力已征服了整个中超
赛场。能否介绍一下，欧洲主流联赛

对边后卫这个位置有什么不
一样的理解和要求？

马纳法：这个位置最
重要的还是经验的积
累，当然，与教练的理念
和要求也有着直接的

关系。
东方体育：那

么，你认为自己踢边后
卫的主要优势在哪里？

马纳法：一个是
速度，一个是爆发

力。

东方体育：随波尔图征战欧冠联
赛的经历，对你的职业生涯有着怎样
的意义？

马纳法：欧冠是最高水平的足球
比赛。当我还是孩子的时候就曾梦
想着能出现在这种级别的比赛场上，
梦想着能和最顶级的球员同场竞
技。这个梦想一直激励着我前行。

东方体育：你曾在贝拉马尔俱乐
部效力过，而著名的葡萄牙球星、“黑
豹”尤西比奥也曾效力过这个俱乐部。

马纳法：是的，虽然我只在这家
俱乐部踢了半个赛季，但很荣幸和尤
西比奥有了交集。在葡萄牙，他是仅
次于C罗的最伟大球星。

东方体育：那你认识他吗？
马纳法：我知道他，但可惜无缘

与他相识。
东方体育：你现在和路易斯是队

友，而当年在葡超踢球的时候却是对
手。当时你和他在场上有过直接对
话吗？

马纳法：他主要在中路活动，而
我却更多在边路，所以很少直接对
抗。我只记得，我们和他们的比赛，
赢的总是我们。

东方体育：很多申花球迷看到过
你夫人经常会在社交媒体上发布在上
海、或在中国其他城市的生活照片。

马纳法：是的，我的妻子很喜欢
这座城市，而且也是社媒达人，喜欢
上传自己的照片。作为一个在上海
踢球的外国人，我的妻子和孩子们在
上海生活得愉快，这会让我非常欣
慰，我也会更加安心于比赛。

东方体育：你怎么看上海这座城
市的？

马纳法：我非常喜欢上海，以前
她对我而言只是一个传说，来到这里
以后才发现，上海真的很棒。如果让
我对她做个评价的话，我觉得上海是

可以和伦敦媲美的。

路易斯路易斯：：目标金靴目标金靴，，
有马莱莱在我很放松有马莱莱在我很放松
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